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河内成幸「干支：辰」

THE TAMA CHAMBER OF COMMERCE & INDUSTRY

（表紙）版画家河内成幸氏による「干支：辰」。多摩市桜ヶ丘在住
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2024年度 新入社員研修講座のご案内

社会人に求められる ビジネスの基礎・ビジネスマナー を学ぶ

即戦力となるためのスキルを テーマ別・目的別 に学ぶ

新入社員研修は、充実の東商研修講座をご活用下さい。多摩商工会議所会員は、会員価格（一般の約半額）
で受講できます。多摩商工会議所の申込サイトよりお申込み下さい。

新入社員ビジネス基礎講座
4/2火、4/3水、4/4木
各日とも10：00～16：30

                ▶https://www.tamacci.or.jp/kaiin/kenshu.html

1日コース 新入社員ビジネス基礎講座
4/2火～4/3水、4/4木～4/5金
各日とも10：00～16：30

新入社員ビジネス基礎講座
4/2火～4/3水、4/4木～4/5金、
5/14火～5/15水
各日とも10：00～17：00

新入社員ビジネス基礎＆フォローアップ講座

4/2火～4/3水 + 6/7金
各日とも10：00～17：00

中途・第二新卒のための社会人基礎講座
4/12金
10：00～16：30

超少人数・実践中心／２日+フォローアップ１日 新入社員ビジネス基礎講座
4/5金
10：00～16：30

新入社員実践スキル・マナー基礎講座

4/1月、5/9木
各日とも10：00～16：30

2日コース 少人数・実践中心
２日コース

1日コース・
オンライン

通  学

事前課題

通  学

通  学

事前課題通  学通  学

オンライン 通  学

新入社員フォローアップ講座
7/9火、9/11水、11/13水
’25 1/16木
各日とも10：00～16：30

2024年度
入社編

通  学

外国人新入社員ビジネス基礎講座
4/5金
10：00～16：30

通  学

1日コース・
通学

新入社員のための
ワード＆エクセル実践演習講座
4/8月～4/9火、4/10水～4/11木、
4/16火～4/17水、4/18木～4/19金、
4/23火～4/24水、4/25木～4/26金
各日とも10：00～16：30

2日

通  学

事例で学ぶ！新入社員のための
コンプライアンス講座
4/9火、4/17水、4/19金
各日とも13：00～16：00

討議・半日

オンライン
通  学

新入社員のための
「報・連・相」徹底訓練講座
4/11木、4/18木、4/25木
各日とも13：00～16：30

討議・半日

オンライン
通  学

新入社員のための
ロジカルシンキング講座
4/12金、4/16火
各日とも10：00～16：30

通  学

新入社員・若手社員のための
「数字力」強化講座
4/18木、5/16木
各日とも10：00～16：30

新入社員のための
「仕事の段取力」養成講座
4/10水、4/15月、4/23火
各日とも10：00～16：30

オンライン
通  学

討議・1日 討議・1日 討議・1日

　多摩商工会議所では、青色申告決算書・消費税申告の
個別指導会を開催します。完全予約制です。
●日　時： 2月15日（木）・16日（金）・19日（月）・
 21日（水）・27日（火）・29日（木）・
 3月5日（火）・8日（金）・11日（月）・13日（水）
 午前10時～12時、午後１時～４時
●場　所： 多摩商工会議所会議室
●相談員： 経営指導員
●持参物： 税務署より送付された書類、決算関係書類、
 前年度決算書、マイナンバー等
●申　込： 電話でご予約下さい。（TEL：042-375-1211）

　多摩商工会議所では、経営に役立
つ小冊子や税務関係ファイルを窓口
で無料配布しています。窓口までお越
し下さい。所得税は3月15日、消費税は4月1日が申告・納付

期限です

ビジネス文書術ライフノートインターネットトラブル
の法務対応

税務関係ファイル2024

オンライン
通  学

発行：多摩商工会議所　〒206-0011 東京都多摩市関戸１-１-５  TEL：042-375-1211  https://www.tamacci.or.jp

青色申告決算書・消費税申告個別指導会 経営に役立つ小冊子配布中
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　明けましておめでとうございます。
　2024年の新春を迎え、謹んでお慶
び申し上げます。
●時代の転換を図るチャンスの年に
　さて、昨年の経済社会情勢は、内外
ともに不透明さと緊迫の度が増した１年

でありました。世界ではロシアによるウクライナ侵攻の長期
化に加え、中台間の緊張、イスラエルとパレスチナ武装勢力
間の衝突も深刻化するなど地政学リスクが増大する１年とな
り、国内ではアフターコロナで緩やかに景気が回復するもの
の、1ドル=150円前後の歴史的水準に達した円安や41年
ぶりの上昇率を記録した消費者物価・エネルギー価格の高
騰の影響、深刻さを増す人手不足など、依然として厳しい状
況にあります。本年も、先行き不透明な状況が続くことは一
定程度覚悟しなければなりません。

　新年、明けましておめでとうございま
す。
　令和６年の新春を迎え、謹んでお慶
び申し上げます。会員企業の皆様には、
平素より商工会議所の諸活動に対して
深いご理解とご協力を賜り、厚く御礼

申し上げます。
　さて、2020年１月に発生した新型コロナウィルス感染症
は約３年半にわたり日本経済に大きな影響を与えました
が、昨年５月に感染法上の分類が２類から５類に移行にし
たことにより、経済活動が正常化され訪日外国人の規制も
なくなりコロナ前の状況に戻りつつあります。
　一方で長期化するロシアによるウクライナ侵攻、イスラエ
ルとイスラム組織ハマスとの紛争で世界情勢は緊迫を増し
不安定な状況が続いています。国内では原材料高騰、物価
高、円安、人手不足、人口減少、デジタル化推進、環境問題
等々課題が山積しております。
　企業活動は正常化になっているものの経営環境は厳し
く、特に中小企業にとっては今後も難しいかじ取りを要求さ
れております。経済の持続的な成長の原動力は、国内産業
の99.7%を占める中小企業の活力強化と地域の活性化で

あります。いま取組むべき必要なことは、中小企業の自己
変革と事業継承の促進、持続的な賃上げを可能とする生
産性向上と取引適正化である、といわれております。地域
経済団体である多摩商工会議所は中小企業・小規模事業
者の経営発達のために各関係機関と連携しながら支援強
化を図っていきます。企業の皆様から信頼される組織にし
て参ります。
　今年は辰年で、辰とは龍のことですが十二支のなかで唯
一空想上の生き物であり、最も威勢のある干支です。「偉人
はいつも心に辰あり」という言葉があります。偉人や成功者
はいつも心に龍のごとく勢いのある向上心をもっている、と
いう意味です。この数年大変なコロナ禍を乗り越え、今年
こそは皆様が元気で、事業が天に登る龍のような勢いのあ
る拡大成長の一年になるよう祈っております。
　本年も多摩商工会議所は、地域経済の好循環の実現と
まちづくりの魅力向上のために各関係機関と連携を密にし
ながら役職員一同、鋭意努力してまいる所存です。会員の
皆様におかれましては、どうか本年も当所の諸活動にご理
解ご協力を賜りますよう何卒宜しくお願い申し上げます。
　最後に会員企業の皆様の益々のご発展をご祈念申し上
げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

　一方、コロナ禍を乗り越え、社会経済活動の正常化が加
速したことで、設備投資意欲が顕在化し、約30年ぶりの高
い賃上げが実現されるなど、時代の転換が萌芽しています。
今こそ、デフレ経済からの完全脱却、成長と分配による経
済好循環を実現していく絶好のチャンスにしなくてはなりま
せん。
　政府におかれては、岸田内閣が掲げる「新しい資本主義」
の成長戦略を確実かつ速やかに実行に移すことで、生産性
向上に裏付けされたモデレートな物価上昇、構造的な賃金
上昇を実現し、持続的な成長型経済への転換を果たしてい
くべきであります。短期的利益に拘泥することなく、中長期の
安定的経済発展のための「攻めの経済」、すなわち成長基
盤の強化に寄与する政策に国家資源を集中し、官民一体と
なって、グローバル競争を勝ち抜く足腰の強化を図ることが
重要だと考えます。昨年の総合経済対策では、中小企業の

　新年、明けましておめでとうございま
す。２０２４年の新春を迎えるにあたり、
謹んで年頭のご挨拶を申し上げます。
　さて、昨年は、新型コロナウイルス
感染症が２類相当から５類感染症に移
行したことで、厳しく制限されてきた社

会経済活動が緩和され、国内移動や訪日外国人の増加な
ど、観光地などを中心に消費回復の動きがみられました。
一方で、飲食店では、遅い時間帯の来客が少ないことや、
忘年会や新年会を行わない方が依然として多いなど、いま
だに厳しい状況もお聞きしています。
　また、国際情勢の影響や円安、燃料需要の回復などに
より、燃料費高騰、物価高騰が進み、市民生活や経済活
動にも大きく影響を及ぼしています。本市では昨年、市内
中小企業を対象に燃料費等高騰対策支援事業を実施し、
また、本年２月には物価高騰による家計負担軽減及び事業
者支援を目的として、第６弾となるキャッシュレス決済ポイン
ト還元事業を実施する予定です。今後も情勢変化に対して
アンテナを張り、適時、市内事業者への支援など、検討し
実施していきたいと考えています。
　本年は、新しく策定した第六次総合計画のもと、本格

的に取組を進める最初の年となります。本計画では、将来
の都市像を「つながり 支え 認め合い いきいきと かがや
けるまち 多摩」とし、「環境との共生」「健幸まちづくりの
推進」「活力・にぎわいの創出」の３つの重点テーマを定
めました。
　昨夏の猛暑は記憶に新しいところですが、これまでにな
い異常気象が続いていることを踏まえ、地球環境への負荷
軽減に取り組み、子どもたちの未来を守るために、省エネ
ルギーの推進と再生可能エネルギーへの転換の取組、紙
資源やプラスチックの削減などを進めてまいります。また、
健幸まちづくりをさらに計画的・体系的に進めるとともに、
デジタル技術の活用や多様な人材の活躍を通じて、ニュー
タウン再生やまちの活力・賑わいの創出の取組などを進め
てまいります。
　この他、令和６年は、都市計画マスタープランの改定や
（仮称）産業振興マスタープランの策定に向けて、検討を
進めていく年です。市民や市内事業者のみなさんの声もしっ
かりお聞きし、進めてまいります。
　最後に、皆様にとって本年が実り多い年であることを祈
念申し上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。
　本年も何卒宜しくお願いいたします。

チャレンジを支援する方針が明確に示され、エネルギー高騰
や物価高対策に加えて、潜在成長率の底上げに資する対策
も多く打ち出されました。あとは実行あるのみです。
●「停滞」から「成長」へ
　当然のことながら、われわれ民間も政府に環境整備を求
めるだけでなく、「停滞」から「成長」へとマインドを切り替え
るとともに、時代の大きな変化を的確に捉え、自己変革に挑
戦していかなければなりません。創意工夫に知恵を絞り、絶
えざるイノベーションや事業の再生、再構築にまい進し、人
や設備への投資を活性化させることが、経済全体としての
新たな雇用の拡大、賃金増、さらなる需要増といった好循環
を産み出すことにもつながります。また、原材料や光熱費、労
務費などの原価を吸収し、適正な利益を確保するためには、
「取引価格の適正化」が不可欠であります。引き続き、「パー
トナーシップ構築宣言」の実効性向上に向け、価格協議・
価格転嫁が商習慣として定着するよう、われわれとしても粘
り強く取り組んでまいります。
●125万会員のネットワーク力を生かす
　日商会頭に就任し、1年と2カ月が経過しました。この間、
副会頭11商工会議所を訪問するとともに、各ブロックの総
会や青年部、女性会の全国大会にも参加し、地域の第一線

で活動されている会員事業者の皆さまと意見交換する機会
に恵まれ、多くの示唆を頂きました。この場をお借りして、心
から感謝申し上げます。また、昨年6月に日韓商工会議所首
脳会議を開催し、10月には、4年ぶりとなる経済ミッションを
率いてフィリピン・マレーシア・シンガポールを訪問し、民間
経済外交を本格的に再開しています。「原点は対話である」
が私の信条であり、本年も可能な限り各地を訪問し、国内外
の皆さまとの対話を重ねるとともに、経営指導員など現場に
より近い方々の声も踏まえ、活動の軸である「現場主義」「双
方向主義」を実践してまいる所存です。
　われわれ商工会議所の最大の強みは、全国515商工会
議所125万会員のネットワークであり、中小企業が直面する
課題が複雑化する中、このネットワーク力を最大限に生かし
た行動が必要です。2025年には大阪・関西万博が控えて
おり、地域の多様な主体の連携拠点として、全国的な機運
の醸成を図るとともに、ビッグイベントを新たな成長につなげ
ていく動きを強力に後押ししてまいります。本年も「地域とと
もに、未来を創る」理念のもと、地域経済が再び成長と分配
の好循環や豊かさを実感できるよう、515商工会議所の総
力を結集してまいりたいと存じます。皆さまの一層のご支援
とご協力を心からお願い申し上げます。

Vol.111

年 頭 所 感 多摩商工会議所　会頭  伊 野  弘 明

令和６年能登半島地震で被災された皆様へ心よりお見舞い申し上げます

年 頭 所 感   多摩市長  阿 部  裕 行

年 頭 所 感 日本商工会議所　会頭  小 林  健
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　さて、2020年１月に発生した新型コロナウィルス感染症
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なくなりコロナ前の状況に戻りつつあります。
　一方で長期化するロシアによるウクライナ侵攻、イスラエ
ルとイスラム組織ハマスとの紛争で世界情勢は緊迫を増し
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　企業活動は正常化になっているものの経営環境は厳し
く、特に中小企業にとっては今後も難しいかじ取りを要求さ
れております。経済の持続的な成長の原動力は、国内産業
の99.7%を占める中小企業の活力強化と地域の活性化で

あります。いま取組むべき必要なことは、中小企業の自己
変革と事業継承の促進、持続的な賃上げを可能とする生
産性向上と取引適正化である、といわれております。地域
経済団体である多摩商工会議所は中小企業・小規模事業
者の経営発達のために各関係機関と連携しながら支援強
化を図っていきます。企業の皆様から信頼される組織にし
て参ります。
　今年は辰年で、辰とは龍のことですが十二支のなかで唯
一空想上の生き物であり、最も威勢のある干支です。「偉人
はいつも心に辰あり」という言葉があります。偉人や成功者
はいつも心に龍のごとく勢いのある向上心をもっている、と
いう意味です。この数年大変なコロナ禍を乗り越え、今年
こそは皆様が元気で、事業が天に登る龍のような勢いのあ
る拡大成長の一年になるよう祈っております。
　本年も多摩商工会議所は、地域経済の好循環の実現と
まちづくりの魅力向上のために各関係機関と連携を密にし
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Vol.111

年 頭 所 感 多摩商工会議所　会頭  伊 野  弘 明

令和６年能登半島地震で被災された皆様へ心よりお見舞い申し上げます

年 頭 所 感   多摩市長  阿 部  裕 行

年 頭 所 感 日本商工会議所　会頭  小 林  健
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　令和６年４月１日に「改正障害者差別解消法」が施行
されます。「合理的配慮の提供」は、これまで行政機関等
は義務、事業者は努力義務とされていましたが、改正法
により、事業者も義務化されることとなります。

合理的配慮の提供とは
事業者や行政機関等に、障害のある人から、社会の中に
あるバリア（障害）を取り除くために何らかの対応が求
められたときに、負担が重すぎない範囲で対応を行うこ
と。

筆談、読み上げ、代筆、タブレット端末の利用、 
介助など

伊野会頭小池都知事

伊野弘明会頭と有田哲二支店長（日本政策金融公庫八王子支店）

表彰式・パーティー

行政機関等 事業者

不当な差別的取扱い 禁 止 禁 止

合理的配慮の提供 義 務 努力義務 → 義 務

東京都商工会議所連合会は、令和5年11月22日（水）
京王プラザホテルにて、東京都知事と都内８商工会議所
会頭との懇談会（東京、八王子、武蔵野、青梅、立川、むさ
し府中、町田、多摩）を開催しました。
東京都からは小池百合子都知事、潮田勉副知事、坂本
雅彦産業労働局長、山崎太朗産業労働局商工部長、山崎
弘人都市づくり政策部長が出席し、都内8商工会議所の
会頭、専務理事が出席しました。
初めに東京都商工会議所連合会の小林会長の挨拶に
続き、小池都知事が挨拶されました。その後、①地域事業
者の業況について（原材料・エネルギー価格の高騰／人
手不足の状況等）と、②魅力あふれる地域づくりに向け
た取り組みについて（観光振興の取り組み）の２テーマ
で、各商工会議所会頭より各地の状況について意見交換
が行われました。
当所の伊野会頭からは、6月に実施した市内景況調査
及び本格返済の始まったゼロゼロ融資利用者のアン
ケート調査結果について発言されました。
東京都の担当部長からは、都内中小企業向けの支援策
について説明がありました。最後に、小池都知事は日頃
から中小企業の経営支援とまちの活性化に取組んでい
る商工会議所の活動に対して謝辞を述べられ、「東京都
としては今後も特に多摩地域の地域経済の発展とまち

の活性化に向けてしっかり取組んでいきたい」と発言が
ありました。

　マル経融資（小規模事業者経営改善資金）が令和5年
10月1日に創設50周年を迎え、日本政策金融公庫から
多摩商工会議所へ感謝状が贈呈されました。これは多摩
商工会議所が長年にわたり、マル経融資制度の普及と促
進に尽力してきた功績によるものです。
　マル経融資は、商工会議所が
推薦する無担保・無保証人・
低利の融資制度として、多くの
小規模事業者にご利用いただ
いています。マル経融資につい
ては、多摩商工会議所までご相
談下さい。

9月22日（金）、多摩商工会議所会員交流ゴルフ大会が、
桜ヶ丘カントリークラブにおいて開催されました。コロ
ナ禍をきっかけにゴルフを始めたという新規参加者も増
え、当日は天候にも恵まれ、73名の参加者が18ホールの
新ペリア方式にてプレーを満喫しました。
優勝者は、手川忠篤氏（新都市センター開発（株））、男

子ベストグロス賞は、萩生田政由氏（（株）多摩ニュータウ
ンサービス）、女子ベストグロス賞は、伏見敦子氏（（有）
和田屋伊野商店）でした。
多数のご協賛いただいた品は賞品として活用させてい

ただきました。
表彰式・パーティーは、４年ぶりの開催となりました

が、今回も協賛企業様や参加者様方のおかげで、盛況のう
ちに終了することができました。誠にありがとうござい
ました。

例えば障害のある人が来店したときに…例えば障害のある人が来店したときに…

改正後

不当な差別的取扱い
禁 止

不当な差別的取扱い
禁 止

合理的配慮の提供

令和6年4月1日から
事業者も義務

合理的配慮の提供

令和6年4月1日から
事業者も義務

障害のある方は
入店お断りです

来店するときは家族と
一緒に来てください

ほしい商品があるのですが、
目が見えないので売り場が
分かりません

それならお求めの商品の
売り場まで案内しますね！

例

都内８商工会議所 小池都知事との懇談会開催

日本政策金融公庫より感謝状 会員交流ゴルフ大会開催される

リーフレット▶
障害者差別解消法が変わります！
（内閣府）

▲ 障害者の差別解消に向けた
　 理解促進ポータルサイト

事業者の
「合理的配慮の提供」が義務化されます！
事業者の
「合理的配慮の提供」が義務化されます！

令和６年４月１日から
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多摩商工会議所では、多摩市の都立桜ヶ丘公園に宇
宙桜（そらざくら）を植樹して10年となるのを記念し
て、「宇宙桜～宇宙を旅した桜たち～」を発行しました。
デジタルブック版でぜひご覧下さい。
宇宙桜とは、若田宇宙飛行士とともに宇宙を旅した、

全国14か所の名桜の種から成長した桜のこと。都立
桜ヶ丘公園には、５種類の宇宙桜が植樹されています
が、５種類もの宇宙桜が植樹されているのは、全国でも
ここ多摩市だけです。宇宙桜MAPを片手に、都立桜ヶ
丘公園で宇宙桜巡りを楽しんでみませんか。

そ  ら  ざくらそ  ら  ざくら

宇宙桜
 ～宇宙を旅した桜たち～ ～宇宙を旅した桜たち～

宇宙桜植樹10周年記念誌宇宙桜植樹10周年記念誌

ひょうたん桜（高知県仁淀川町）
高桑星桜（岐阜県岐阜市）
たか 　くわ 　ほし   ざくら

醍 醐 桜（岡山県真庭市）
だい　　  ご       ざくら

三春滝桜（福島県三春町）
み　　はる たき　ざくら

稚木の桜（高知県佐川町）
わか 　き さくら
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対
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司会　今日は、宇
そ

宙
ら

桜
ざくら

の生みの親である長谷川洋
一先生と、宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

を中学生の道徳教育に活用されて
いる三浦摩利先生をお招きし、宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

についてお話
をお伺いします。

宇
そ
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ら

桜
ざくら

の誕生
長谷川　私は、もともと国際宇宙ステーションの
仕事をしておりまして、2008年に日本の国際宇宙
ステーション「きぼう」が打ちあがった際に、記
念事業として「日本の宝である桜の種を宇宙飛行
させよう」という計画を立案し、実施しました。　
　今、多摩に植えられている三春滝桜や醍醐桜、
ひょうたん桜、稚木の桜、高桑星桜といった日本
を代表する桜を日本各地から14種類選びました。
そうして各地から預かった種を宇宙飛行させて、
できた「宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

」を子どもを含む市民のみなさま
が地域交流に活用してくれればと考えました。

宇
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ら

桜
ざくら

が多摩へ
長谷川　そんな時に多摩商工会議所の峯岸会頭
（当時）をはじめとする皆さんがその話を聞きつけて、
突然私のところに来て下さいまして、「ぜひ多摩に
その宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

を植えさせてほしい」というストレート
な話をされまして、思ってもみなかったご縁で始まっ
たのがこの「多

た

摩
ま

宇
そ

宙
ら

桜
ざくら

プロジェクト」なんですね。
　宇宙に桜が飛んだのが2008年から2009年にか

けてのことですから、それが各地で芽吹いて苗とし
て贈呈できるような形になるのには、何年かかか
ります。ちょうどいい時期だったのが2013年3月3
日、ひなまつりの日ということで、多摩の都立桜
が丘公園に「宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

園
えん

」が誕生した、という経緯
です。
　以来10年間、お付き合いさせていただいていま
すけれど、こんなに宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

をまとめて見られる場所、
そして大事にされて立派に育っている場所は、日
本にはないので、その意味でも多摩は間違いなく
「宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

の聖地」であると思います。
三浦　私は生まれも育ちも多摩市関戸で、多摩村
の時代、祖母のときから、多摩に住んでおります。
私自身、多摩中学校卒業ということで、自称「日
本一多摩を愛する中学教師」として、母校で働く
という夢を果たしました。

宇
そ

宙
ら

桜
ざくら

を教
きょう

材
ざ い

に
三浦　私は多摩中学校に勤めていた時に「ようこそ、
私の町へ！！」という道徳教材を書かせていただき
ました。当時、道徳教育をずっと研究していて、
道徳の郷土教材を書くにあたって何にしようか、
やはり子供が誇れるもので、郷土愛が持てるもの、
誇りになるものはないかな、と探していたところ
「宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

」の存在を知り、「宇
そ

宙
ら

桜
ざくら

」をテーマに教
材を書かせていただきました。
　多摩中や聖ヶ丘中でこの教材を使って道徳授業

一般財団法人ワンアース代表理事。1962年神戸市生まれ。東
京大学農学部水産学科卒。
1991年から2015年まで有人宇宙システム（JAMSS）及び宇宙
航空研究開発機構（JAXA）で、国際宇宙ステーション計画に
参画。2008年、各地の名桜などの種を宇宙旅行させる市民参
加型宇宙ミッション「花伝説・宙へ！」を企画実施。
2011年5月より、東日本大震災復興支援に注力。各方面に働き
かけ、宇宙桜を東日本大震災の被災地等に植樹する「きぼうの桜」
計画を始動。2015年６月、一般財団法人ワンアースを設立、初
代代表理事（理事長）に就任。きぼうの桜計画、
東北復興宇宙ミッションほか、国際交流など独自の
宇宙文化事業を進めている。
http://www.the-one-earth.org/jp/

宇宙桜
─そらざくらたいだん─

多摩市立聖ヶ丘中学校 指導教諭。 多摩第一小学校、多摩中学
校卒の生粋の多摩っ子で、多摩ファミリーシンガーズの初代メ
ンバー。小さい頃から地域のお祭りや盆踊りを手伝う。
 教師になってからは、どんど焼きや秋祭りの手伝い、せいせ
きハートフルコンサートなど、生徒と共に地域行事に参加して
きた。最近では、みらいフェスのフィナーレ花火、せいせき音フェ
スの司会など地域イベントの司会を担当することが増えてきた。
ライフワークとして多摩の地域活動に携わっている。
東京学芸大学大学院、麗澤大学大学院修了。担当教科は英語
だが、多摩地区唯一の道徳指導教諭として、多摩地区及び東
京都の道徳教育のリーダーとしての役割を担う。
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をおこなったところ、生徒たちの受け止めがとても
良かったです。実は市内に宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

があることを知
らない生徒がほとんどで、近くにこんな素晴らし
い財産があるのに残念だな、思っていました。授
業後に生徒たちが、「見に行きたい！」と言っていて、
後日、その報告をしてくれました。本当に教材を
書いてよかったと実感しました。今後も生徒たち
に伝えていきたいと強く思いました。
　私は今回、長谷川先生の本「花伝説・宙へ」
を読んで、この宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

が来るまでの物語がすごかっ
た、ということを初めて知りました。
　この本には本当にいろんなメッセージが込めら
れていて、すごく触発されました。道徳の授業では、
人間の命をテーマにおこなわれることがほとんどで
すが、動物の命も大事だし、植物にも命があるん
だな、とあらためて思いました。あと、夢をあきら
めないとか、本当に生徒たちにいろいろ伝えたいメッ
セージを先生のご本から学びました。
長谷川　この宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

にかかわる前は、私も桜の「さ」
の字も知らない、ただの宇宙技術者でした。でも

一般財団法人ワンアース
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令和5年10月17日（火）、多摩商工会議所の三部会合
同視察会が開催され、埼玉県深谷市の「渋沢栄一記念館」、
「ふかや花園プレミアム・アウトレット」を訪問しました。
会員事業所から23名の参加となりました。
午前は、渋沢栄一に関する資料の展示解説を受け、見学
しました。その後、70歳頃の洋装姿が再現され、渋沢栄一
の音声データを基に製作された音声の渋沢栄一アンドロ
イドによる「道徳経済合一説」についての講義を受講しま
した。
午後は、令和4年10月20日に国内最大規模の施設（敷
地面積17万6800㎡）としてオープンした「ふかや花園プ

レミアム・アウトレット」を視察しました。併設されてい
る「ヤサイな仲間たちファーム」内の「マルシェ」では、地
域で採れた旬の野菜や果物、加工品を購入しました。
当日は天候
にも恵まれ、
素晴らしい視
察会となりま
した。

三春滝桜
(福島県三春町) 

ひょうたん桜
(高知県仁淀川町)み はるたきざくら

わかき

たかくわほしざくらだい ご ざくら

稚木の桜
(高知県佐川町)

高桑星桜
(岐阜県岐阜市)

醍醐桜
(岡山県真庭市)

地域最前線 日商Assist Biz

　令和６年の新春を寿ぎ、１月５日（金）アウラホールに
て「多摩商工会議所新年賀詞交歓会」を開催いたしまし
た。阿部裕行多摩市長、三階道雄多摩市議会議長、長島
昭久衆議院議員等、多数の来賓のご臨席をいただき、会
員企業合わせて総勢約160名の参加がありました。
　新年の挨拶で伊野会頭は、元旦に発生した能登半島地
震に触れ、お亡くなりになった方々及び被災された全ての
方々にお悔やみとお見舞いを申し上げるとともに、一日も
早い被災地の復旧をと述べました。次に日本商工会議所
の小林会頭が多摩市を訪れ意見交換をしたことに触れ、
「これまでのように良いものを安く売る時代から、良いも
のは値が張る、適正価格で商売をする時代となっている。
地域を支える中小企業が生産性を向上させ、継続的な賃
金上昇を図るために、適正な価格転嫁、利益を確保する
ことが必要」と述べ、会員企
業とともに官民連携して地域
経済発展のため努力していく
決意を語りました。
　来賓挨拶で阿部市長は、
「宇宙桜（そらざくら）植樹10
周年記念誌」が市内小中学校
に寄贈されることに感謝の意
を述べられ、多摩市の活性化、
未来を担う子供たちへの支
援、環境対策に重点的に取り

組んでいくと語られまし
た。
　乾杯に続き、ものまねタ
レント、坂本冬休みさんに
よる新春公演が行われ、
坂本冬美や中島みゆきの
歌真似やメドレー等、新春
にふさわしい華やかな舞
台に会場は盛り上がりまし
た。その後、恒例の初当た
りが行われました。会場内
外で新年の挨拶を交わす
姿が見られ、和やかな賀詞
交歓会となりました。

伊野会頭

阿部市長

ものまねタレント 坂本冬休みさん

渋沢栄一記念館

渋沢栄一記念館 アンドロイド講義を受講
～三部会合同視察会開催～

「宇宙桜～宇宙を旅した桜たち～」を発行を発行「宇宙桜～宇宙を旅した桜たち～」を発行を発行
https://www.tamacci.or.jp/sakura_project/sorazakura/
デジタルブック版も公開

宇宙桜ＭＡＰ宇宙桜ＭＡＰ

５種類の宇宙桜と寄贈元からのメッセージ５種類の宇宙桜と寄贈元からのメッセージ

特別対談特別対談

日本商工会議所
ＨＰでも
紹介されました！

そ  ら  ざくら

新年賀詞交歓会開催 デジタルブック版
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多摩商工会議所では、多摩市の都立桜ヶ丘公園に宇
宙桜（そらざくら）を植樹して10年となるのを記念し
て、「宇宙桜～宇宙を旅した桜たち～」を発行しました。
デジタルブック版でぜひご覧下さい。
宇宙桜とは、若田宇宙飛行士とともに宇宙を旅した、
全国14か所の名桜の種から成長した桜のこと。都立
桜ヶ丘公園には、５種類の宇宙桜が植樹されています
が、５種類もの宇宙桜が植樹されているのは、全国でも
ここ多摩市だけです。宇宙桜MAPを片手に、都立桜ヶ
丘公園で宇宙桜巡りを楽しんでみませんか。

そ  ら  ざくらそ  ら  ざくら

宇宙桜
 ～宇宙を旅した桜たち～ ～宇宙を旅した桜たち～

宇宙桜植樹10周年記念誌宇宙桜植樹10周年記念誌

ひょうたん桜（高知県仁淀川町）
高桑星桜（岐阜県岐阜市）
たか 　くわ 　ほし   ざくら

醍 醐 桜（岡山県真庭市）
だい　　  ご       ざくら

三春滝桜（福島県三春町）
み　　はる たき　ざくら

稚木の桜（高知県佐川町）
わか 　き さくら

スタート

ゴール

1

2
3

54

記念館前バス停

ゆうひの丘

とんぼの広場

山の越

ひぐらし坂

1

2

3

4 5
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アクセス
●  京王線「聖蹟桜ヶ丘駅」12番乗り場バス
   「記念館前」バス停下車
●  京王線「聖蹟桜ヶ丘駅」から歩いて40分
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特
とく

別
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対
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談
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司会　今日は、宇
そ

宙
ら

桜
ざくら

の生みの親である長谷川洋
一先生と、宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

を中学生の道徳教育に活用されて
いる三浦摩利先生をお招きし、宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

についてお話
をお伺いします。

宇
そ

宙
ら

桜
ざくら

の誕生
長谷川　私は、もともと国際宇宙ステーションの
仕事をしておりまして、2008年に日本の国際宇宙
ステーション「きぼう」が打ちあがった際に、記
念事業として「日本の宝である桜の種を宇宙飛行
させよう」という計画を立案し、実施しました。　
　今、多摩に植えられている三春滝桜や醍醐桜、
ひょうたん桜、稚木の桜、高桑星桜といった日本
を代表する桜を日本各地から14種類選びました。
そうして各地から預かった種を宇宙飛行させて、
できた「宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

」を子どもを含む市民のみなさま
が地域交流に活用してくれればと考えました。

宇
そ

宙
ら

桜
ざくら

が多摩へ
長谷川　そんな時に多摩商工会議所の峯岸会頭
（当時）をはじめとする皆さんがその話を聞きつけて、
突然私のところに来て下さいまして、「ぜひ多摩に
その宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

を植えさせてほしい」というストレート
な話をされまして、思ってもみなかったご縁で始まっ
たのがこの「多

た

摩
ま

宇
そ

宙
ら

桜
ざくら

プロジェクト」なんですね。
　宇宙に桜が飛んだのが2008年から2009年にか

けてのことですから、それが各地で芽吹いて苗とし
て贈呈できるような形になるのには、何年かかか
ります。ちょうどいい時期だったのが2013年3月3
日、ひなまつりの日ということで、多摩の都立桜
が丘公園に「宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

園
えん

」が誕生した、という経緯
です。
　以来10年間、お付き合いさせていただいていま
すけれど、こんなに宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

をまとめて見られる場所、
そして大事にされて立派に育っている場所は、日
本にはないので、その意味でも多摩は間違いなく
「宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

の聖地」であると思います。
三浦　私は生まれも育ちも多摩市関戸で、多摩村
の時代、祖母のときから、多摩に住んでおります。
私自身、多摩中学校卒業ということで、自称「日
本一多摩を愛する中学教師」として、母校で働く
という夢を果たしました。

宇
そ

宙
ら

桜
ざくら

を教
きょう

材
ざ い

に
三浦　私は多摩中学校に勤めていた時に「ようこそ、
私の町へ！！」という道徳教材を書かせていただき
ました。当時、道徳教育をずっと研究していて、
道徳の郷土教材を書くにあたって何にしようか、
やはり子供が誇れるもので、郷土愛が持てるもの、
誇りになるものはないかな、と探していたところ
「宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

」の存在を知り、「宇
そ

宙
ら

桜
ざくら

」をテーマに教
材を書かせていただきました。
　多摩中や聖ヶ丘中でこの教材を使って道徳授業

一般財団法人ワンアース代表理事。1962年神戸市生まれ。東
京大学農学部水産学科卒。
1991年から2015年まで有人宇宙システム（JAMSS）及び宇宙
航空研究開発機構（JAXA）で、国際宇宙ステーション計画に
参画。2008年、各地の名桜などの種を宇宙旅行させる市民参
加型宇宙ミッション「花伝説・宙へ！」を企画実施。
2011年5月より、東日本大震災復興支援に注力。各方面に働き
かけ、宇宙桜を東日本大震災の被災地等に植樹する「きぼうの桜」
計画を始動。2015年６月、一般財団法人ワンアースを設立、初
代代表理事（理事長）に就任。きぼうの桜計画、
東北復興宇宙ミッションほか、国際交流など独自の
宇宙文化事業を進めている。
http://www.the-one-earth.org/jp/

宇宙桜
─そらざくらたいだん─

多摩市立聖ヶ丘中学校 指導教諭。 多摩第一小学校、多摩中学
校卒の生粋の多摩っ子で、多摩ファミリーシンガーズの初代メ
ンバー。小さい頃から地域のお祭りや盆踊りを手伝う。
 教師になってからは、どんど焼きや秋祭りの手伝い、せいせ
きハートフルコンサートなど、生徒と共に地域行事に参加して
きた。最近では、みらいフェスのフィナーレ花火、せいせき音フェ
スの司会など地域イベントの司会を担当することが増えてきた。
ライフワークとして多摩の地域活動に携わっている。
東京学芸大学大学院、麗澤大学大学院修了。担当教科は英語
だが、多摩地区唯一の道徳指導教諭として、多摩地区及び東
京都の道徳教育のリーダーとしての役割を担う。
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をおこなったところ、生徒たちの受け止めがとても
良かったです。実は市内に宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

があることを知
らない生徒がほとんどで、近くにこんな素晴らし
い財産があるのに残念だな、思っていました。授
業後に生徒たちが、「見に行きたい！」と言っていて、
後日、その報告をしてくれました。本当に教材を
書いてよかったと実感しました。今後も生徒たち
に伝えていきたいと強く思いました。
　私は今回、長谷川先生の本「花伝説・宙へ」
を読んで、この宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

が来るまでの物語がすごかっ
た、ということを初めて知りました。
　この本には本当にいろんなメッセージが込めら
れていて、すごく触発されました。道徳の授業では、
人間の命をテーマにおこなわれることがほとんどで
すが、動物の命も大事だし、植物にも命があるん
だな、とあらためて思いました。あと、夢をあきら
めないとか、本当に生徒たちにいろいろ伝えたいメッ
セージを先生のご本から学びました。
長谷川　この宇

そ

宙
ら

桜
ざくら

にかかわる前は、私も桜の「さ」
の字も知らない、ただの宇宙技術者でした。でも
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代表理事
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令和5年10月17日（火）、多摩商工会議所の三部会合
同視察会が開催され、埼玉県深谷市の「渋沢栄一記念館」、
「ふかや花園プレミアム・アウトレット」を訪問しました。
会員事業所から23名の参加となりました。
午前は、渋沢栄一に関する資料の展示解説を受け、見学

しました。その後、70歳頃の洋装姿が再現され、渋沢栄一
の音声データを基に製作された音声の渋沢栄一アンドロ
イドによる「道徳経済合一説」についての講義を受講しま
した。
午後は、令和4年10月20日に国内最大規模の施設（敷
地面積17万6800㎡）としてオープンした「ふかや花園プ

レミアム・アウトレット」を視察しました。併設されてい
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三春滝桜
(福島県三春町) 

ひょうたん桜
(高知県仁淀川町)み はるたきざくら

わかき

たかくわほしざくらだい ご ざくら

稚木の桜
(高知県佐川町)

高桑星桜
(岐阜県岐阜市)

醍醐桜
(岡山県真庭市)

地域最前線 日商Assist Biz
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8 9

THE TAMA CHAMBER OF COMMERCE & INDUSTRY Vol.111

A

A

A

A

売上値引きをしたり、売り上げた商品について返品を受けた等の場合に交付する義務があります。ただし、税込１
万円未満である場合など一定の場合には、その義務は免除されます。

発行した事業者が修正した適格請求書等（修正インボイス）を交付しなければなりません。
①誤りがあった事項を修正し、改めて記載事項の全てを記載したものを交付する方法
②当初に交付したものとの関連性を明らかにし、修正した事項を明示したものを交付する方法 
※詳しくは多摩商工会議所または、インボイスコールセンター（インボイス制度電話相談センター）（0120-205-553）までお問い合わせください

はい、記入して交付する義務があります。た
だし、小売業など不特定かつ多数の者に課税
資産の譲渡等を行う一定の事業を行う場合に
は、適格請求書に代えて、適格簡易請求書を
交付することも可能です。 

できません。
クレジットカード利用明細書は、一般的にインボイス記載事項を満たす書類には該当しないため、その保存のみで
仕入税額控除はできません。購入時の領収書等が消費税法上の「請求書等」（簡易インボイス）に該当し、これを
保存することで、仕入税額控除ができます。

Q クレジットカードでの仕入れは、クレジットカード利用明細のみの保存で適格請求書として対応できますか？

Q 適格請求書（インボイス）の記載内容を間違えて発行してしまった際の対処法を教えてください。

Q 領収書の発行を求められたときには手書きで領収書を作成し、交付してきました。これを適格請求書等とする
ためには、宛名や税率ごとの対象金額・消費税額を明記して交付しなければならないのでしょうか。

Q 売上値引きをしたり、売り上げた商品について返品を受けたりした際の領収書（適格返還請求書）の扱いに
ついて教えてください。

◆企業への支援  キャリアアップ助成金「社会保険適用時処遇改善コース」
労働者本人負担分の保険料相当額の手当支給や賃上げなどにより、壁を意識
せず働ける環境づくりを行う企業を後押しするコースの新設。
◆社会保険適用促進手当
事業主が被用者保険適用に伴い手取り収入を減らさないよう手当を支給した場合は、本人負担分の保険料相当額を上
限として社会保険料の算定対象としません。

　年収の壁とは、夫や妻、親などの扶養家族でありながらパー
トやアルバイトで働く人にとって、税金や社会保険料に大き
く関係するものです。〔税制上の扶養・社会保険上の扶養〕
　2023年の最低賃金の上昇に伴って、社会保険への加入や、

　多摩市では、原材料や人件費の高騰により影響を受け
ている生活者や事業者の支援のため、「キャッシュレスで
ＧＯ！ＧＯ！多摩」キャンペーンを実施します。
　ＱＲコード決済（au PAY）を使って市内加盟店で支払
いをすると、最大20％のau PAY残高が付与されます。

　事業者の方から多く寄せられる質問等を国税庁が取りまとめたＱ＆Ａ集が公表されました。

パート・アルバイトで働く方の「年収の壁」に対する意識

「106万円の壁」対応

「106万円の壁」対応

「130万円の壁」対応

年収106万円以上となることで、厚生年金・健康保険に加
入するため、保険料負担を避け、就業調整してしまう。

◆事業主の証明による被扶養者認定の円滑化

パート・アルバイトで働く方の、厚生年金や健康保険
の加入に併せて、手取り収入を減らさない取組※を実
施する企業に対し、労働者１人当たり最大50万円の
支援をします。
※ ・社会保険適用促進手当を支給（社会保険料の算定対象外）
　 ・賃上げによる基本給の増額　　 ・所定労働時間の延長

年収の壁・総合相談窓口 ＴＥＬ：0120-030-045
多摩商工会議所  ＴＥＬ：042-375-1211 年収の壁・支援強化パッケージ

「130万円の壁」対応
パート・アルバイトで働く方が、繁忙期に労働時間を
延ばすなどにより、収入が一時的に上がったとしても、
事業主がその旨を証明することで、引き続き被扶養者
認定が可能となる仕組みを作ります。

年収130万円以上となることで、国民年金・国民健康保険
に加入するため、保険料負担を避け、就業調整してしまう。

検索

【加入前】（時給 1,000 円）

手取り
約 104万円

【加入後】（時給 1,020 円）

時給が上がり（年収104万円→106万円）厚生年金・健康保険に加入した場合

約 104万円

扶養確認 残業 扶養確認繁忙期に労働時間を
延長し残業が発生

R4.10

年収 120万円見込 年収 140万円＋残業 20万円

手取り
約 90万円 約 90万円

保険料相当額
の手当を支給

130万円以上でも
事業主の証明により
引き続き認定

保険料約16万円
手取り

約 106万円約 90万円

保険料約16万円
手当約16万円

（例）毎月10万円で働くパートの方が残業により一時的に収入増になった場合
R4.12 R5.10

事業主証明

※保険料は、厚生年金・健康保険（協会けんぽ）などの保険料率で計算した場合の労働者本人の負担額。なお、手取り収入は税金については考慮していない。

■活用イメージ

手取り収入を減らさない
取組をした企業に助成

問合せ

キャリアアップ助成金
「社会保険適用処遇改善コース」　

扶養を外れる人がいます。厚生労働省では、106万
円での社会保険加入、130万円で扶養を外れるこ
とに対し、手取り額を減らさない『年収の壁・支援
強化パッケージ』を公表しております。

◆期　間： ２月１日（木）～２月21日（水）
◆付与率： 最大２０％
◆上限額： 1,500円／１回
 15,000円／期間内
◆問合せ： 多摩市経済観光課 TEL：042‒338‒6909

インボイス制度開始後において特にご留意いただきたい事項

年収の壁・支援強化パッケージ厚生労働省からの
お知らせ 「キャッシュレスでＧＯ！ＧＯ！多摩」キャンペーン「キャッシュレスでＧＯ！ＧＯ！多摩」キャンペーン

国税庁
からの
お知らせ

多摩市
からの
お知らせ
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多摩市の景況を把握するため半年毎に実施している
「令和5年下期 管内景況調査」の集計中間結果（抜粋）が
以下のとおりとなりました。なお、最終報告は多摩商工

売 上
製造業 建設業 不動産業 サービス業

景気動向

好転
21％

不変
55％

悪化
24％増加

32％

不変
38％

減少
30％

不変
56％ 不変

70％

悪化
44％

好転
50％

不変
50％

好転
20％

不変
56％

不変
13％

悪化 11％

悪化 10％

好転
33％

好転
40％不変

60％

好転 13％

悪化
74％

悪化
67％

不変
70％

悪化 13％

好転
33％

卸売業 飲食業 小売業 運輸業

昨年下期と比較した状況について

今の御社の業績はコロナ前と比べて
どの程度回復しましたか。

令和5年下期、業界の景気動向について

コロナの影響
なし
18%

８割程度
戻った
23%

コロナ前を
超えた
10％

３～５割
程度戻った
7%

コロナ前に
戻った
26％

コロナ前に
戻った
26％

まったく
戻らない
10%

わからない
6%

価格転嫁
できない
39％

１～３割程度
21%

価格転嫁できた
　10%
７～９割
程度
　11%

４～６割程度
19％

４～６割程度
19％

好転
17％
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令和6年上期、業界の景気動向予測について

1 この１年における全体的な価格高騰（仕入高、
光熱費、原油、輸送費）によるコスト増加分のうち、
何割程度を価格に転嫁できたと考えますか。
2 経営上の問題、課題について。(複数回答)3

新型コロナウィルス、全体的な価格高騰(仕入高、光熱費、原油、輸送費)影響等について

会議所ホームページに掲載します。
○回答企業数 73社（製造業9社、建設業11社、不動産業5社、サー
ビス業24社、卸売業4社、飲食業9社、小売業8社、運輸業3社）
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〇多摩商工会議所では、コロナ禍において日本政策金融公庫のゼ
ロゼロ融資（新型コロナウイルス感染症特別貸付・特別利子補
給制度）を利用し、借入を行った事業者を対象に調査を行いま
した。
〇調査票配布は136社／回収は98社／回収率72％でした。調査
期間：10/6～ 10/27

多摩商工会議所としては、大半の事業者がコロナ前に戻れるよう支援してまいります。

◎事業状況については、コロナ前に戻った方と徐々に戻っている方、合
わせると85%の方が上向き傾向に対し、14%の方は戻っていない状
況でした。

◎予定通り返済中は81.6%・既に完済は5.1%と概ね86%の方は予定
通りと回答。

■□建設業14件
■□製造業7件
■□卸売業4件
■□小売業10件
■□飲食業18件
■□サービス業45件

適 用 現 状 改 定 後

60 分割引 50円 100 円

120 分割引 100円 200 円

180 分割引 150円 300 円

　この度、ザ・スクエア聖蹟桜ヶ丘駐車場の管
理が2024年1月より「タイムズ24株式会社」
へ変更となりました。
　これに伴い、当所での駐車割引サービスの料
金を右記の通り改定させていただきますので、
ご理解の程、何卒宜しくお願い致します。

※割引適用無しの場合、1月からの駐車料金は、３００円／６０分となります。

～全体的な価格高騰(仕入高、光熱費、原油、
　　　輸送費)はあるものの、景気は回復傾向に～令和5年下期 管内景況調査 (中間結果)

ザ・スクエア聖蹟桜ヶ丘駐車場 管理会社変更に伴う 会員駐車サービス割引料金の改定について

駐車割引サービスの料金体系について   適用開始日：1/24（水）（予定）

あいおいニッセイ同和損害保険㈱
損害保険ジャパン㈱　
東京海上日動火災保険㈱
三井住友海上火災保険㈱

◆パートやアルバイトを含む全従業員を包括補償
◆「従業員のケガ」と「企業の賠償リスク」にダブルで備えることが可能
◆政府労災で認定されたケガ、精神障害、自殺、脳・心疾患等の疾病
を補償

◆派遣、委託作業者のほか、下請負人も補償（オプション）
◆業務中の天災（地震・噴火・津波等）によるケガ等も補償（オプション）
◆政府労災の支給を待たずに保険金の受け取りが可能
◆パワハラ、セクハラ等による事業者、役員、使用人の法律上の賠償責
任を補償（オプション）

◆役員個人の賠償責任も補償
◆経営事項審査制度の加点対象
◆補償対象者の業務外で発症した疾病(入院)を補償します。（オプション）
◆多摩商工会議所の会員割引で最大約50%割引

　労災事故が発生した際の従業員に対す
る補償および労災事故の発生が企業の責
任と法律上判断された（例えば、安全配慮
義務違反を問われた等）場合に発生する企
業の損害賠償責任（賠償金の支払い等の
事業者負担の費用）を補償します。是非こ
の機会にご加入ください。

提携保険会社

返済に
ついて

事業状況に
ついて

既に完済した
予定通り返済中
条件変更した・する予定

98社の内訳
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81．６％（80件）
４．０％（4件）

コロナ前に戻った
徐々に戻っている
全く戻っていない
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６３．２％（62件）
１４．３％（14件）

予定通り返済中
81.6%

徐々に戻っている
63.2%

借り換えした
今後予定通り返済予定
24年4月から返済開始

７．１％（7件）
１．０％（1件）
１．０％（1件）

多摩商工会議所へ車でお越しの会員企業の皆様へ多摩商工会議所へ車でお越しの会員企業の皆様へ

ゼロゼロ融資に関する緊急調査結果
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多摩市の景況を把握するため半年毎に実施している
「令和5年下期 管内景況調査」の集計中間結果（抜粋）が
以下のとおりとなりました。なお、最終報告は多摩商工
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昨年下期と比較した状況について
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1 この１年における全体的な価格高騰（仕入高、
光熱費、原油、輸送費）によるコスト増加分のうち、
何割程度を価格に転嫁できたと考えますか。
2 経営上の問題、課題について。(複数回答)3

新型コロナウィルス、全体的な価格高騰(仕入高、光熱費、原油、輸送費)影響等について

会議所ホームページに掲載します。
○回答企業数 73社（製造業9社、建設業11社、不動産業5社、サー
ビス業24社、卸売業4社、飲食業9社、小売業8社、運輸業3社）
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2024年度 新入社員研修講座のご案内

社会人に求められる ビジネスの基礎・ビジネスマナー を学ぶ

即戦力となるためのスキルを テーマ別・目的別 に学ぶ

新入社員研修は、充実の東商研修講座をご活用下さい。多摩商工会議所会員は、会員価格（一般の約半額）
で受講できます。多摩商工会議所の申込サイトよりお申込み下さい。

新入社員ビジネス基礎講座
4/2火、4/3水、4/4木
各日とも10：00～16：30

                ▶https://www.tamacci.or.jp/kaiin/kenshu.html

1日コース 新入社員ビジネス基礎講座
4/2火～4/3水、4/4木～4/5金
各日とも10：00～16：30

新入社員ビジネス基礎講座
4/2火～4/3水、4/4木～4/5金、
5/14火～5/15水
各日とも10：00～17：00

新入社員ビジネス基礎＆フォローアップ講座

4/2火～4/3水 + 6/7金
各日とも10：00～17：00

中途・第二新卒のための社会人基礎講座
4/12金
10：00～16：30

超少人数・実践中心／２日+フォローアップ１日 新入社員ビジネス基礎講座
4/5金
10：00～16：30

新入社員実践スキル・マナー基礎講座

4/1月、5/9木
各日とも10：00～16：30

2日コース 少人数・実践中心
２日コース

1日コース・
オンライン

通  学

事前課題

通  学

通  学

事前課題通  学通  学

オンライン 通  学

新入社員フォローアップ講座
7/9火、9/11水、11/13水
’25 1/16木
各日とも10：00～16：30

2024年度
入社編

通  学

外国人新入社員ビジネス基礎講座
4/5金
10：00～16：30

通  学

1日コース・
通学

新入社員のための
ワード＆エクセル実践演習講座
4/8月～4/9火、4/10水～4/11木、
4/16火～4/17水、4/18木～4/19金、
4/23火～4/24水、4/25木～4/26金
各日とも10：00～16：30

2日

通  学

事例で学ぶ！新入社員のための
コンプライアンス講座
4/9火、4/17水、4/19金
各日とも13：00～16：00

討議・半日

オンライン
通  学

新入社員のための
「報・連・相」徹底訓練講座
4/11木、4/18木、4/25木
各日とも13：00～16：30

討議・半日

オンライン
通  学

新入社員のための
ロジカルシンキング講座
4/12金、4/16火
各日とも10：00～16：30

通  学

新入社員・若手社員のための
「数字力」強化講座
4/18木、5/16木
各日とも10：00～16：30

新入社員のための
「仕事の段取力」養成講座
4/10水、4/15月、4/23火
各日とも10：00～16：30

オンライン
通  学

討議・1日 討議・1日 討議・1日

　多摩商工会議所では、青色申告決算書・消費税申告の
個別指導会を開催します。完全予約制です。
●日　時： 2月15日（木）・16日（金）・19日（月）・
 21日（水）・27日（火）・29日（木）・
 3月5日（火）・8日（金）・11日（月）・13日（水）
 午前10時～12時、午後１時～４時
●場　所： 多摩商工会議所会議室
●相談員： 経営指導員
●持参物： 税務署より送付された書類、決算関係書類、
 前年度決算書、マイナンバー等
●申　込： 電話でご予約下さい。（TEL：042-375-1211）

　多摩商工会議所では、経営に役立
つ小冊子や税務関係ファイルを窓口
で無料配布しています。窓口までお越
し下さい。所得税は3月15日、消費税は4月1日が申告・納付

期限です

ビジネス文書術ライフノートインターネットトラブル
の法務対応

税務関係ファイル2024

オンライン
通  学

発行：多摩商工会議所　〒206-0011 東京都多摩市関戸１-１-５  TEL：042-375-1211  https://www.tamacci.or.jp

青色申告決算書・消費税申告個別指導会 経営に役立つ小冊子配布中


